

**Subscripción**  
 Año capital. 4.50 pias. trimestre  
 id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 id. fuera de la capital. 18 id. semestre  
 id. un año en oro. 25 id. id.  
 id. un año en oro. 7.50 id. trimestre  
 extranjero. . . . .  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redaccion y Administracion, calle del Pro-  
 greso, 4. 3.º, 1.ª

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la  
 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la  
 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anun-  
 cios mortuorios en la 4.ª página, desde cin-  
 co pesetas 50 céntimos, en adelante.—C. muni-  
 cados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea  
 á juicio de la Administracion.  
 Corresponsal en Paris para anuncios y re-  
 clamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 2 de mayo de 1896

NUMEROS SUELTOS

25 céntos.

N.º 5.861

## Revista de Barcelona

Esplendorosas y muy concurridas fueron las funciones religiosas celebradas en las principales iglesias de esta ciudad el jueves y viernes santos. Siendo más copioso que otros años el número de luces que iluminaban los Sagrarios, producían éstos un efecto tan bello como imponente. Cual de costumbre, apenas fué depositada en la urna la hostia sagrada, vióse discurrir por las calles á muchísimas personas que iban á visitar al Santísimo Sacramento, haciendo las estaciones correspondientes. Más este año notóse que en general las señoras vestían de negro y con sencillez, pudiendo atribuirse la disminución de lujo y el aumento de cirios á que, siendo raras las familias que no tengan un deudo ó cuando menos un amigo en Cuba peleando por la integridad de la patria, creyeron los fieles que era impropio de la triste situación en que nos encontramos el ostentar galas y joyas y más procedente hacer una piadosa ofrenda al Señor y pedirle fervorosamente que nos conceda la paz que tanto necesitamos. También fué inmensa la concurrencia á los templos durante las primeras horas de la mañana del día siguiente; y tan extraordinaria fué la asistencia á los divinos oficios, que hasta las iglesias más capaces como la Catedral, Santa María del Mar, Nuestra Señora de los Reyes, San Agustín, Belén y alguna otra se llenaron tan completamente, que no podía entrarse en ellas. Esto prueba que los católicos aún constituimos una gran mayoría, y que públicamente lo demostramos en las grandes solemnidades de nuestra Santa Iglesia siempre que una calamidad nos está afligiendo. Así lo manifiestan los que en crecido número concurren á las funciones de rogativas, que diariamente se celebran en algunas iglesias para la terminación de la guerra y el verse en los templos, con frecuencia militares, tanto de la clase de oficiales como de la de tropa, rezando con mucho fervor delante de las imágenes de Nuestro Señor ó de su Santísima Madre.

Bien se necesita que se desagravie continuamente á Dios, ya que por desgracia no faltan ilusos que, dominados por su orgullo satánico, le desconocen y hasta niegan su existencia. Precisamente ahora unas mal aconsejadas mujeres están dando un triste espectáculo. Remedando á unas cuantas francesas que sólo han conseguido ponerse en ridículo, celebran reuniones, con el objeto, según ellas dicen, de emanciparse y conquistar los derechos que les corresponden; y en dichas reuniones, en las cuales para nada hacerse mención de los deberes, se vierten ideas que no son para repetidas. ¡Una mujer atea! ¡Qué aberración! Un hombre sin creencias religiosas me repugna: una mujer sin fé me horroriza. Yo creo que la mujer debe ser respetada, protegida y estimada, pero creo también que ha de hacerse acreedora al respeto, á la protección y al amor por su modestia, por su carácter dulce, por su bondad y por el buen uso de su saber cuando Dios se lo ha concedido. Así yo entiendo que la mujer que ama á Dios sobre todas las cosas, que honra á sus padres, que es la fiel compañera de su esposo y que educa cristianamente á sus hijos, es la que cumple sus deberes. La que para desatenderlos pretende emanciparse, puede fácilmente convertirse en una de aquellas furias que en Francia, durante el reinado del Terror, pasaban los días haciendo calceta alrededor de la guillotina.

El día 12 fueron elegidos los cinco Diputados á Cortes que á esta ciudad corresponde nombrar, con la particularidad de

que algunos electores estuvieron representados por un procurador á quien no habían conferido poderes. Y así hubo de suceder, cuando no habiéndose visto en la ciudad gran movimiento, la votación, comparada con la de anteriores elecciones, fué bastante nutrida. Recuérdame esto aquella escena de la comedia de magia titulada «Los Polvos de la Madre Celestina», en la cual, teniendo que registrar una casa los delegados de la Inquisición, el más caracterizado dice á los otros: «mucho cuidado, y ya que hemos de hacer una arbitrariedad, que sea legalmente.» Más lo cierto es que todo pasó como entre familias bien avenidas; y habiendo reinado el orden más completo, sin protestas, fueron elegidos dos conservadores, un romerista y dos fusionistas, uno de éstos como disidente. Es de creer que si los republicanos hubieran luchado, habrían conseguido ocupar, cuando menos, los puestos correspondientes á la minoría; y más que probable es que los que podían triunfar, deben echar pestes contra los que no teniendo distrito seguro decidieron el retraimiento.

El domingo de la Pascua de Resurrección inauguróse en el teatro del Liceo la temporada de primavera. Bien empezó ésta, y si el empresario sigue cumpliendo exactamente lo prometido, no le escasearemos los aplausos los que, no por miras personales, sino por amor al divino arte de la música, nos hemos visto obligados á censurarle muy á menudo. Siga, pues, con fé la marcha que en esta temporada ha emprendido; y pronto se convencerá de que es la única que puede darle á la vez honra y provecho.

Cual se había ofrecido, cantóse el día de la inauguración la ópera «Manon Lescaut» del maestro Puccini que dirigida con grande acierto por el señor Campanini, y ejecutada la parte de la protagonista por la célebre Tetrzzini obtuvo un éxito satisfactorio, éxito que ha sido más brillante en las representaciones posteriores. En cuanto á la obra, bastará decir que hay otra de igual nombre del maestro Massenet para que se haya establecido comparación entre ambas. Teniendo en cuenta lo que he oído decir á personas competentes y leído en los periódicos, resulta que la ópera del maestro francés es más artística y ajustada á las reglas del arte, y que la del maestro italiano tiene más atractivos y en algunas situaciones produce más efecto. Y aquí debo advertir que esto no lo digo yo; solo doy á conocer lo que opinan los que conocen la nueva ópera. No habiendo podido asistir á ninguna de las representaciones de la citada ópera por haber estado enfermo, debo atenerme á las noticias que he adquirido de personas competentes é imparciales.

Siguiendo el programa, el día 12 se cantó «Aida» en la cual la señora Tetrzzini obtuvo un ruidoso y legítimo triunfo, contribuyendo al buen éxito que tuvo toda la obra el tenor señor Mariacher, la señora Blanchart-Abades, que se presentó por primera vez y recibió muchos aplausos, el baritono señor Tisseyre y el bajo señor Pelleró. En la segunda representación, la señora Cesáreo substituyó á la señora Tetrzzini, que había tomado parte en la función de la tarde. El maestro Campanini fué llamado á la escena en las dos representaciones.

El día 18 estrenóse «Falstaff» la otra ópera nueva prometida y que era el principal aliciente de la temporada. En efecto, muchos éramos los que ansiábamos conocer la última producción del fecundo Verdi y, al propio tiempo, ver desempeñar el papel del protagonista al señor Blanchart, de quien conservábamos gratísimos recuerdos por la maestría con que interpretó su respectiva parte en las óperas «Am-

leto», «Otello» é «Il vascello fantasma». Sabíase además que nuestro paisano había cantado la citada ópera en Viena y que fué muy aplaudido. Cual se esperaba, pues, hubo en el teatro un lleno completo, ofreciendo un vistoso efecto los palcos ocupados por elegantes señoras ostentando lindos trajes claros que contrastaban con los severos de etiqueta que vestían los caballeros. Igual aspecto presentaba la platea y demás localidades preferentes. Con un poco de retardo inevitable casi siempre en los espectáculos nuevos á causa de la colocación del decorado, empezó la última composición de Verdi, que no tiene sinfonía ni preludeo. Lo que ocurrió después me sorprendió sobremanera. La ópera está bien decorada; propios, ricos y elegantes son los trajes; el maestro la ha ensayado con esquisito celo; la orquesta ejecuta con precisión y buen colorido la parte que le corresponde; los cantantes desempeñan bien, tanto en el canto como en la acción, el personaje que respectivamente representan; y á pesar de estas circunstancias todas favorables para producir un verdadero entusiasmo, la ópera no obtuvo el lisonjero éxito que se esperaba y merecía.

Ponderan los inteligentes las excelencias que contiene esta nueva partitura, y de que aquellas abundan no cabe dudarlo. Conócese desde luego que el maestro se propuso, que tanto el canto como la orquesta interpretaran gráficamente, si así puede decirse, el valor y el acento de las palabras y por consiguiente lo intencionado de los diálogos. Así es que tuvo que adoptar una forma completamente nueva; forma que siguiendo los giros del diálogo, está enriquecida con detalles continuamente variados, pero siempre bellos.

Sin embargo gran parte del público, tal vez atendiendo sólo al conjunto y juzgando con demasiada precipitación, tildó la obra de monótona, sin parar mientes en las bellezas de los detalles, matizados con magistrales efectos de orquesta siempre á la situación apropiados. A mi ver, los que así obraron se parecen á los apasionados por los versos que, circunscribiendo su goce en la cadencia de éstos, no saben apreciar las bellezas de la buena prosa. En cuanto á la ejecución, debo decir que el señor Blanchart demostró que es un artista completo. Saludado con un aplauso general al salir á la escena, no tardó en recibir otro muy merecido al describir con intencionado gracejo lo que para él es el honor, pero donde obtuvo un éxito colosal fué en la relación que hace á Alice en el segundo acto. El colorido y la gracia especial con que la dijo valiéronle bravos y palmadas, y el pedirle el público en masa que la repitiera dos veces más. Los demás cantantes cumplieron también como buenos, pudiéndose decir que la ejecución fué perfecta. Digno de aplauso se hizo también el maestro Campanini, que en pocos días ensayó y puso en escena una ópera tan difícil y complicada. Quien merece censura es la parte del público que al terminar la obra la silbó de un modo indecoroso. Silbar una obra porque no guste, es un acto despótico. Para demostrar que una cosa no nos place, basta el silencio. Pero la inmensa mayoría protestamos contra aquella falta de consideración, aplaudiendo estrepitosamente al autor que durante medio siglo nos ha deleitado con sus composiciones musicales, inclusa la que acabamos de oír. Mas atento y mas justo el público que ha asistido á las representaciones de la citada ópera, verificadas después, ha sabido apreciar las bellas frases y los originales y festivos efectos de orquesta que contiene la última producción del decano de los maestros compositores.

Siendo esperada con ansia la reproducción de la ópera de Meyerbeer «El Profeta», no representada hace ya muchos años y por lo tanto nueva para muchos, era de

esperar que proporcionaria á la Empresa algunos llenos. Así ha sucedido. Mas, como siempre, á causa del carácter poco igual de la partitura, solo causó efecto en las escenas mas dramáticas de la ópera. Los que la habíamos visto representar en el teatro del Liceo, encontramos muy pobre la decoración de la Catedral que ha substituido á la rica y grandiosa que se había pintado cuando se estrenó la obra.

El día 23, festividad del patrón de Cataluña S. Jorge, se inauguró la tercera Exposición de Bellas Artes é Industrias artísticas; acto que fué ejecutado, como en las anteriores exposiciones, con mucha solemnidad y con la asistencia de todas las Autoridades, Corporaciones, y una concurrencia notable tanto por lo numerosa, como por los varios é importantes elementos que representaba. El Capitán general de Cataluña, delegado por S. M. la Reina Regente, presidió el solemne acto, y en el agosto nombre de ésta, después de la lectura de los acuerdos, comunicaciones y memoria correspondientes, declaró que la Exposición quedaba inaugurada.

Siento tener que dar fin á esta revista con dos noticias muy dolorosas para los barceloneses, pues se trata del fallecimiento de dos personas generalmente estimadas por su saber y sus virtudes. Refiérome al Dr. D. Antonio Estalella, canónigo y vicario general que fué de esta diócesis, y que ha fallecido siendo Obispo de Teruel; y al Dr. D. José Casas, Dean de esta Santa Iglesia. En la paz del Señor descansen.

M. Ll. y A.

30 Abril 1896.

## Desde Madrid

Casi en absoluto desmentido el rumor de que ayer nos hacíamos eco referente á la existencia de alguna disparidad de opiniones entre los señores Romero Robledo y Cánovas, la gente ya no se preocupa con este asunto, que se olvidará ahora para recordarlo cuando las nuevas Cortes hayan empezado su labor.

Entonces, según lo exijan las circunstancias, procederá cada uno de los dos políticos conservadores como convenga, y así se acen tuará más ó menos el rumor de aquella diferencia de pareceres, según lo estimen conveniente para sus fines particulares algunos políticos de oposición.

Nosotros seguimos creyendo, como ayer, que las cosas no han de cambiar de aspecto; pensamos que don Antonio y don Francisco seguirán unidos como hasta aquí y que, por consiguiente, no es necesario, nos dediquemos en estas correspondencias á hacer cábalas más ó menos verosímiles. Lo que haya de ocurrir ocurrirá con el tiempo, y nos parece lo más oportuno dejar al tiempo que corra para hablar ó no, según lo que él nos diga.

Otro asunto hay hoy que preocupa á los habitantes de Madrid.

Años atrás, en esta época solo se pensaba en el día 1.º de mayo y en las atrocidades que realizarían los obreros. Ahora no se piensa en eso. Convencida la masa obrera de que con amenazas nada podría conseguir que redundase en beneficio de sus intereses, ya no intimida, ya no amenaza con el exterminio del acaudalado. Y tranquilo éste con la prudencia del abuso, ve llegar el 1.º de Mayo sin tomar las precauciones que tomaba en años anteriores.

Así, pues, no es el asunto á que antes nos referíamos diciendo que preocupa á los habitantes de Madrid, el que se refiere á la fiesta obrera; sino el que anuncia un telegrama de la Habana, dando noticia de haber ocurrido una gran explosión en el palacio del gobernador general.

Leer el telegrama y preguntarse el lector si habían logrado penetrar los insurrectos en la Habana, todo ha sido casi una misma cosa.



...tantos los hechos salvajes que han realizado los rebeldes que se espera siempre uno más. Por eso se explica perfectamente la pregunta de si los que pelean contra nuestras tropas habían entrado en la Habana.

Una parte del edificio ha quedado convertido en ruinas, no habiéndose destruido completamente por que el palacio es muy sólido.

Los despachos particulares nada dicen por lo que se pueda deducir cuál haya sido la causa de la explosión. Y como estos despachos son los primeros que se han leído en esta capital, nada tiene de extraño que la gente pensase como pensó en un principio.

Los telegramas oficiales publicados después, han explicado el suceso, y aunque no tranquilizan completamente, por lo menos ya dan una creencia general de que la explosión ha sido causada por los enemigos.

El hecho ha sido puramente casual según las noticias oficiales, y fué debido á la expansión de gases acumulados en una fosa letrina situada en la misma pieza donde ocurrió la explosión.

Esta explicación es muy verosímil pero, esto no obstante, en Madrid quedan todavía algunos incrédulos que todo lo atribuyen á los rebeldes, y que dicen que la explosión ha sido preparada por algún laborante residente en la Habana.

Nosotros nada afirmamos ni negamos; pero nos inclinamos muy mucho á creer lo que dicen las noticias oficiales.

Particularmente se afirma que de la explosión ha resultado algún herido. Oficialmente nada se dice acerca de este particular.

Pero esperamos que en todo el día de hoy lleguen noticias más completas que nos permitan informar con exactitud á nuestros lectores.

Carmón.

23 de abril de 1896.

Desde La Junquera

La confirmo mi telegrama de ayer, y me permito hacer á la ligera una pequeña reseña del banquete celebrado en el establecimiento balneario de Nuestra Señora de las Mercedes, en obsequio al diputado electo por este distrito D. Mariano Vilallonga é Ibarra.

Desde las 10 de la mañana hasta el mediodía, hora ésta señalada para dicho banquete, hubo en aquel balneario tal afluencia de carruajes, y algunos velocipedistas, que daba gran aspecto á aquel pintoresco lugar.

A las once llegó el Sr. Vilallonga acompañado de tres ó cuatro amigos, y al apearse del carruaje, fué vitoreado con estrepitosos aplausos y al son de un paso-doble ejecutado por una de las orquestas de Figueras contratada al efecto.

A esta demostración correspondió el señor Vilallonga con un afectuoso saludo en general, y con un apretón de manos á cada concurrente.

Seguidamente se tocaron dos sardanas y se pasó á la mesa que, en línea curva, se hallaba situada debajo del ramaje de los frondosos árboles (no tan frondosos como algunos hubiéramos deseado) que cuenta el mencionado balneario en sus hermosos paseos.

El menú, que fué succulento, se confeccionó bajo la dirección del dueño del restaurant de la estación del ferro-carril de esta ciudad.

Una vez servido aquél y al descorchar el champany, brindaron respectivamente los señores Binet, Brusés, Balló, Baille, Bosch, Laporta, Campmany (hijo) y Moragas, y fueron leídos dos escritos por los citados señores Binet y Balló.

No me detendré en detallar lo dicho por los mencionados señores, porque sería para mí tarea difícil; solo me congratularé diciendo, que como de antemano se había anunciado que no habría brindis, debido á que tomaban parte en el banquete individuos afiliados en distintos partidos, ninguno de los que hubieran usado de la palabra se atrevió á pasar de cierto límite en la cuestión política, á fin de evitar que pudiera herirse la susceptibilidad de nadie, concretándose la mayoría á ensalzar las bellas cualidades que adornan al señor Vilallonga, y lo mucho que confían en sus buenos propósitos.

Al terminarse los brindis, el señor Vilallonga, que hasta entonces no había hecho más que oír con atención todo cuanto se había dicho en el banquete, se puso de pie, sonando á su vez á ruidosos aplausos; y con palabra fácil y elocuente suma, dió los gracias á todos los concurrentes por la distinción que le habían dispensado, y en cuanto á los que le acababan de preceder en el uso de la palabra, les dijo que le habían atribuido cualidades de que carece, al suponerle gran influencia y gran actividad para lograr todo cuanto se le proponía en favor del distrito que con tanta satisfacción y con tanta voluntad repre-

sentará; que á él solo le animan dos cosas: la constancia suya y la fé de sus electores.

En cuanto á política, dijo que solo la hará en las Cortes, pero no en el distrito que le dió sus sufragios. En éste, dijo, solo quiero la unión de todos, incluso de los mismos que votaron contra mi candidatura; á éstos, continuó diciendo, confío atraérmelos por medios razonables y conducentes, y por los resultados prácticos en lo mucho que haré para defender los intereses ya morales ya materiales del distrito de Figueras.

Sus palabras fueron unánimemente aplaudidas, causando á los concurrentes indescriptible entusiasmo, y dándose fin al banquete, no sin antes acordar dirigir un telegrama á la distinguida esposa del señor Vilallonga y otro al respetable tío del mismo, enviándoles un afectuoso saludo en nombre de todos.

Se tocaron unas cuantas sardanas, y después de una despedida fraternal y cariñosa, fueron desfilando los concurrentes para sus respectivos destinos, verificándolo el señor Vilallonga con los precedentes de Figueras.

Tenemos la seguridad de que se conservará grato recuerdo de aquel acto que consideramos de suma trascendencia, ya que estamos persuadidos de que en el se estrecharon más y más los lazos de unión entre los dos partidos monárquicos de este distrito, de quienes confiamos que, en caso de necesidad, sabrán sacrificar algo de lo político para el mayor bien del país.

El Corresponsal.

La Junquera 30 abril 1896.

NOHERLESOOM

En su Boletín Meteorológico describe nuestro sabio compatriota la variación atmosférica que ya ha tenido lugar estos dos pasados últimos días de Abril y que se ha cumplido según anuncia, y entrando en lo que según él ha de ocurrir en esta primera quincena de Mayo, nos dá la feliz noticia de que vamos á tener las lluvias tan deseadas. Dejemos el sitio á la predicción, deseando se cumpla con regularidad, salvando así á nuestra patria del conflicto gravísimo que habría de traer la pérdida de las cosechas. Dice Noherlesoom:

«El periodo lluvioso de la quincena»

Al fin tendremos un periodo lluvioso de cinco días, desde el 4 hasta el 8, que si bien no es una cosa exagerada, como hemos perdido ya la costumbre de ver llover, nos parece ahora fenomenal y extraordinaria. Estando los manantiales y los ríos medio secos, y la tierra tan sedienta de humedad, ciertamente que se necesitaría una gran serie de días lluviosos para que todo recobrase su estado normal. Pero aunque el remedio no sea tan absoluto como deseáramos, remedio es, y todo es empezar.

Vamos ahora á exponer la forma en que ha de desarrollarse dicho periodo lluvioso.

Ya hemos dicho que para que cambiase esta situación meteorológica, parcial ó totalmente, era preciso que viniese por el Atlántico, por nuestro SO., una gran depresión barométrica, cuanto más profunda mejor. Pues esa es la que esperamos avance por el Océano hacia nuestra Península el 4. Tendrá un área muy extensa, pues invadirá todo el O. y SO. de Europa; dos serán los núcleos principales que alimentarán esta perturbación atmosférica: uno que se encaminará al mar del Norte, y otro que pasará directamente por nuestra Península y ambos actuarán sobre ella.

El lunes 4 se producirán lluvias tempestuosas de carácter general, con vientos de entre SO. y NO. También alcanzarán á las dos Castillas y, por lo tanto, á Madrid.

El martes 5, el centro de la depresión, que el día anterior figura al NO., se trasladará hacia el paso de Calais y el otro centro de bajas presiones avanzará por el SO. y S. de nuestra Península, ejerciendo ambas su acción combinada sobre ella.

También las lluvias tempestuosas que se producirán el martes 5, tendrán carácter general, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 6 habrá un compás de espera en el régimen lluvioso.

La depresión del SO. de la Península se dirigirá hacia Argelia siendo su influencia poco eficaz sobre nuestras regiones. La zona de la lluvia en dicho día 6 estará prin-

cipalmente limitada á Andalucía y á Galicia y zona septentrional.

¿Porqué ha de suceder esta paralización de la lluvia? Porqué ejercerá ya muy poca influencia en nuestras regiones la depresión del NO. de Europa; la de la Argelia disminuirá en intensidad y por las Azores avanzará una tempestad, que tenderá á absorber la influencia de ambas.

Esta tempestad abordará el jueves 7 á nuestra Península, por la cual extenderá rápidamente su acción, desarrollándose lluvias en dicho día 7 que serán de carácter general, como los días 4 y 5.

El 8, la depresión que el día anterior estaba cerca de las costas de Portugal y Galicia, avanzará hacia el NO. de Francia y SO. de Inglaterra; el sábado 9 la zona tempestuosa del día anterior se trasladará al SE. de España, donde producirá algunas tormentas de mayor intensidad que las del día 8.

El lunes 11 y martes 12 formarán un nuevo grupo tormentoso, que será producido por una depresión del Mediterráneo, y por otra que habrá entre Madera y Portugal.

La zona de lluvias tempestuosas del día 11, comprenderá principalmente á Portugal, las dos Castillas y regiones vecinas del Mediterráneo, y el día 12 se limitará singularmente á estas regiones.

Los tres últimos días de la quincena serán de buen tiempo, como los tres primeros de ella. No podrá prosperar una depresión de poca intensidad que habrá del 13 al 14 en las islas Azores, por la gran oposición que ejercerán sobre ella las corrientes aéreas orientales, que volverán otra vez á imperar sobre nuestra Península.

EL NUEVO GABINETE FRANCÉS

Ante las Cámaras

Paris 30.—Con bastante animación, pero sin el lujo de precauciones que solía tomar la policía, se ha efectuado la reapertura de las Cámaras para la presentación del nuevo gabinete.

A fin de no perder tiempo, se da lectura simultánea de la Declaración ministerial, debida á la colaboración del presidente del consejo M. Méline y del ministro del Interior M. Barthou.

M. Méline sube á la tribuna de la Cámara de los Diputados, para dar lectura á su programa, lo que hace en el Senado el ministro de Justicia M. Darlan.

La declaración ministerial hace un llamamiento á la unión de los republicanos contra los revolucionarios.

Promete llevar adelante la reforma del régimen de las bebidas, de los derechos sobre transmisión de herencias y del sistema tributario, bajo el principio que ha sustentado la comisión general de Presupuestos de la Cámara. Todavía no puede apreciarse exactamente la acogida que hará la Cámara al nuevo gabinete, pues la lectura de la declaración por el presidente del Consejo suscita aplausos mezclados con siseos.

La interpelación Goblet

Terminada la lectura de la declaración ministerial por el presidente del Consejo, habla Mr. Goblet para explicar su interpelación acerca de la solución ministerial.

Empieza Mr. Goblet por sentar el principio de que es atribución de la Cámara, expresión genuina del sufragio universal, hacer y deshacer los ministerios.

Esta regla fundamental para la aplicación de la Constitución, añade Mr. Goblet, ha sido ahora violada. (Protestas en el centro y en la derecha).

Afirma que había de constituirse un Gabinete que representara á la mayoría de la Cámara, lo cual no se ha hecho.

Examina las eventualidades que se ofrecían para dar solución á la crisis ministerial, citando en primer lugar la de formar un Gabinete de concentración. Estos ministerios de concentración son como todos los organismos híbridos, estériles para Mr. Goblet.

Un Gabinete de resistencia no sería viable en las presentes circunstancias, y caería como cayó el ministerio Dupuy.

En cuanto á la continuación de un Gabinete Bourgeois, tampoco inspira confian-

za á Mr. Goblet, quien ridiculiza las amenazas reformadoras de un Gabinete que nada ha reformado.

Como conclusión, pretende demostrar que el único Gabinete constitucional sería hoy un gobierno francamente radical y socialista.

Mr. P. Deschanel

Contra la extrema izquierda se levanta á hablar el joven diputado Mr. Deschanel (Pablo).

Niega el orador que tuviera Mr. Bourgeois mayoría en la Cámara; y por consiguiente que pudiera encontrarse en las últimas votaciones del Parlamento la guía que algunos pretenden para la gobernación del Estado.

Pasando á definir la actitud de la Cámara, demuestra que en sus votaciones no tuvo que estimar acto ni proyecto alguno de la política ministerial.

Tuvo que pronunciarse la Cámara sobre principios del régimen de universal sufragio que todos reconocen.

Nada se ha organizado que sea testimonio de la eficacia de esas votaciones. Aquí lo que ha habido, exclama Mr. Beschanel, es una extorsión de adhesiones prevaleciendo de un conflicto circunstancial; «lo que ha habido es una verdadera chantage moral.» (Vivas protestas en las izquierdas)

Concluye Mr. Deschanel en lenguaje violento, hostigando la conducta de los radicales aliados con los socialistas.

Mr. Méline

El presidente del Consejo sube á la tribuna para contestar á la interpelación.

Mr. Goblet—dice el presidente del Consejo—pretende que somos y representamos la minoría de la Cámara. Yo afirmo que somos la mayoría (Aplausos en el centro.)

Explicando la presente situación política, declara Mr. Méline que comprende que un Ministerio reaccione contra un voto de desconfianza del Senado... (la extrema izquierda prorrumpe en aplausos; surgen réplicas violentas de los escaños fronteros, y se arma un tumulto indescriptible que dura buen rato).

Restablecida la calma, prosigue Mr. Méline:

—Pero puede igualmente un Ministerio resistir ante un voto de confianza de la Cámara. (Nuevos aplausos. El centro guarda silencio).

Primera votación

Después del discurso del presidente del Consejo, Mr. Ricard, (Enrique), radical, presenta una moción para interpelar al Gobierno sobre las circunstancias especiales en que se ha constituido.

Pide que se conceda á su moción la prioridad en los debates de la Cámara.

El Gobierno declara oponerse á que se discuta enseguida la moción Ricard, y el presidente anuncia que se va á consultar la Cámara.

La votación da un resultado acorde con la indicación del Gobierno.

La Cámara se opone á la discusión de la moción Ricard por 281 votos contra 253.

Triunfo del Gobierno

Declarando concluso el debate político, se ha apresurado el desenlace, con la presentación de una orden del día motivada, que acepta el Gobierno.

La orden del día, depositada por M. Bézériau, diputado del Loir y Cher, se divide en dos partes para la votación.

En la primera parte afirma que la Cámara reconoce la preponderancia del sufragio universal.

Aprobada por unanimidad.

En la segunda parte—añade—que aprueba (la Cámara) las declaraciones del Gobierno.

Del escrutinio resulta aprobada por 281 votos contra 196. Mayoría á favor del Gobierno: 35 votos. Bastantes abstenciones.

Puesta á votación la totalidad, la aprobaron 299 diputados; por 246 que votan en contra. Mayoría 53 votos.

Suspensión de las sesiones

Después de las votaciones se ha levantado la sesión de la Cámara.

Se acuerda prorrogar la legislatura, y fijar la sesión de reapertura de la Cámara para el 28 de mayo.



# Lo de Cuba

## Noticias del 1

### Relato de los presentados

Los insurrectos que se hallaban en la provincia de Pinar del Río y que se han presentado á nuestras autoridades, hacen un triste relato del estado de los laborantes que continúan en las filas de la insurrección.

Dicen que Maceo hállase desesperado, pues cuantas veces ha tratado traspasar la línea de Mariel, se ha convencido de la imposibilidad de llevar á cabo su propósito.

Añaden que la caballería está mal equipada y que los individuos de las partidas andan descalzos, hambrientos y demacrados.

Manifiestan que el desaliento cunde por momentos y que Maceo recela cada día más de los suyos.

Los presentados confían en que dentro breve plazo serán muchos los separatistas que se acogerán á indulto, desmembrando visiblemente las filas de la insurrección.

### Una disposición

Después de una reunión que ha tenido lugar en el ministerio de Ultramar, se ha acordado transmitir las oportunas órdenes á fin de que si el cabecilla insurrecto Larcet cobra directa ó indirectamente del Estado en virtud de cesiones de crédito, como se ha dicho, no le sea satisfecha cantidad alguna por tal concepto.

### Más detalles

Van recibiendo nuevos detalles del apresamiento de la goleta «Competidor».

Entre los objetos apresados á los insurrectos, figuran una bandera bordada, varios alfileres de corbata y gran número de documentos.

El titulado coronel Monzón que era el director de la expedición, ha fracasado ahora por tercera vez en sus tentativas para desembarcar gentes y pertrechos en la isla.

Añádese que el cañonero «Mensajero» al llegar al lugar donde desembarcaba la expedición, dió la voz de alto y como no fue obedecida, hizo un disparo, volando una caja de dinamita que causó la muerte á dos insurrectos.

ta ciudad, concretándose algunos obreros á no trabajar y concurriendo los demás á sus talleres á ganar el pan para sus hijos.

—Los penados que sufren condena en la prisión correccional de Badajoz han elevado, por conducto del Nuncio de Su Santidad, una instancia á la Reina, adhiriéndose á la petición hecha por sus compañeros de la Cárcel Modelo en solicitud de que se conceda indulto general con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

—Se encuentra enferma desde cinco días hace, la distinguida esposa de nuestro querido amigo el administrador principal de correos de la provincia señor Ruiz Blanch.

—El conocido poeta D. Aniceto de Páges ha tenido la fortuna de alcanzar este año la flor natural en los Juegos Florales de Barcelona con su composición titulada *Resignación*, habiendo escogido para Reina de la fiesta en el acto de la distribución de premios, la distinguida señora Marquesa de la Torre D.<sup>a</sup> Pilar de Puig.

—Son esperados en Alicante dos ingenieros belgas que van á dar comienzo á las obras de conducción de las aguas potables de Sax.

Se calcula que dentro de dos años dispondrá Alicante de un rico y abundante caudal de aguas.

¡Ingenieros belgas! Como si en España no tuviéramos un ilustradísimo cuerpo de Ingenieros y capitales con que emprender empresas de ese género. Así anda todo en esta nación; en manos de extranjeros, no obstante las insulas de proteccionistas que nos damos.

—Todos los días leemos en la prensa de Barcelona, que los fiscales municipales vienen descubriendo las trampas y cubiletes que usan los vendedores de artículos de primera necesidad, tanto en el peso como en la calidad, en la cual introducen algunas mistificaciones capaces de dar al traste con la naturaleza mas robusta.

Por aquí también anda eso de reposo y análisis bastante descuidado, y ya que las autoridades municipales no se cuidan de prevenir perjuicios en la salud de sus administradores, no estaria de mas que el fiscal municipal cumpliera ese deber y enseñara á quien lo olvida, la manera y forma de castigar á los adulteradores de las sustancias alimenticias y á los ladrones de lo que venden.

Pero ya verá el lector como nadie se dá por aludido.

—Antes de ayer tomó posesión del mando de la primera división de este cuarto cuerpo de ejército, el general de división D. Luis de Castellví.

—En la acreditada tienda de guarnicionería de nuestro particular amigo D. Miguel Ferrer (sucesor de Jordi) calle de Ciudadanos 3, se expenden localidades para la corrida que tendrá lugar mañana en la plaza de toros de Figueras, con motivo de las ferias y fiestas que se celebran en aquella ciudad.

—Reconocida la conveniencia de que se dispense á la Cerveza española la protección en su transporte á Ultramar que disfrutan varios productos nacionales comprendidos en el cuadro publicado en la *Gaceta de Madrid* del día 14 de Diciembre último, se ha dispuesto que se incluya en el mencionado cuadro la cerveza española, con el fin de que pueda obtener el beneficio del 50 p.<sup>o</sup> en el precio del transporte á Filipinas durante el presente año y el venidero.

—El gobierno ha aprobado la designación hecha á favor del comandante de ingenieros de esta plaza don Florencio Limeres, para que represente al ramo de guerra en la comisión mixta que ha de entender en el trazado de la carretera de esta ciudad á Santa Coloma de Farnés.

—Parece que *Guerrita* no podrá torear mañana en Figueras á causa del puntazo recibido antes de ayer en Jerez. Trátase de que le substituya Antonio Fuentes, pero dícese también que tiene que torear mañana en Lisboa.

Es difícil preveer que arreglo habrá, pero sí podemos decir que el empresario de la plaza de Figueras está dispuesto á hacer toda clase de sacrificios para que el público quede satisfecho.

—El jefe de Obras públicas de esta provincia ha informado favorablemente, respecto á la habilitación de la plaza de Pals.

—El señor Alvarez Guijarro ha ordenado el cierre de dos capillas protestantes que existen en la villa de Llansá.

—Ha sido dado de alta en el manicomio de esta ciudad el acogido Juan Maura Barceló, vecino de San Feliu de Guixols.

—La benemérita ha denunciado á Pedro Oller y Salvador Feliu, vecinos de Flassá, por faltar al reglamento de conservación y policía de carreteras.

—Durante el pasado mes de Abril se han presentado al señor Ortega, inspector de vigilancia de Portbou, 24 sujetos españoles expulsados de Francia.

—Por pescar sin la correspondiente licencia, han sido denunciados Antonio Garriga, Miguel Rivas, Rafael Garriga y Joaquín Rivas, vecinos de Sarriá.

—Del estado balance de gastos é ingresos presentado por el administrador del hospital de pobres de la villa de Tossa, resulta que durante el año de 1894-95 importó el debe 2752'87 pesetas, el haber 2029'09 quedando un sobrante de 753'78 pesetas.

—Ha fallecido en Llagostera la virtuosa esposa del distinguido médico de dicha villa señor Maranges, á que damos el pésame así como á la demás familia.

—En Crota, vecindario de Castillo de Aro, se ha cometido un asesinato en la persona de un anciano de 70 años de edad, vecino del mismo, llamado Vicente Dausa Gros.

Parece que el interfecto vivía desde hace tiempo completamente solo, pues no se servía de nadie ni aún para lo más esencial.

El cadáver apareció en su propio domicilio la noche del 28 del pasado mes de Abril, presentando al lado izquierdo del pecho una herida producida por arma de fuego que le perforó el pulmón muriendo casi instantáneamente.

Recaen sospechas de que pueda ser el autor del crimen un sobrino de la víctima llamado Emilio Albertí, licenciado de presidio al que se persigue activamente.

El Juzgado de La Bisbal entiende en el asunto.

—La corrida de toros que se celebrará mañana en Figueras, será presidida por nuestro estimado amigo el joven oficial primero de este gobierno civil D. Eladio González.

—El capitán de ingenieros de esta plaza don Mariano Valls, representará al ramo de Guerra en la comisión mixta que ha de entender en el trazado de la carretera de Coll de Morallá á Camp de Barnoll.

—La Real cofradía de la Purísima Sangre, celebrará mañana solemnes cultos en honor de la fiesta de la Santa Cruz, en la Iglesia del Carmen.

Está encargado del sermón el presbítero señor Gibert.

También ha acordado dicha cofradía celebrar las funciones de rogativas para impetrar del Altísimo el beneficio de la lluvia. Con dicho motivo, el jueves empezará un solemne triduo y si antes no lloviese lo necesario, el domingo 10 del actual tendrá lugar la procesión al Calvario.

—Mañana saldrán en bicicleta para Figueras varios socios del «Club velocipedico» de esta ciudad, para asistir á la corrida de toros que debe celebrarse en la plaza de aquella ciudad.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado el vecino de Gatus, Juan Xumel.

—Ha llegado á Madrid el diputado electo por Olot señor Llorens.

—En el tren exprés de las cinco y media de la tarde de ayer, pasó con dirección á Barcelona procedente de Filipinas, don José Erenas, comandante de infantería y ayudante de Campo del general Blanco que regresa á la península por falta de salud.

—Mañana se concentrarán en Figueras 40 guardias civiles con objeto de mantener el orden en la corrida de toros que debe celebrarse en aquella plaza la tarde del mismo día.

—La noche del jueves representóse en nuestro coliseo la bonita comedia del señor Echegaray (D. Miguel) «Por fuera y por dentro» á la que cupo un desempeño regular distinguiéndose la señorita Castillo (Rosa.)

Estrenóse también el sainete militar, original del comandante de ingenieros don Pablo Parellada, «La Cantina» que está cuajado de chistes, logrando mantener durante su representación la hilaridad del público, que era muy escaso por cierto.

El desempeño de la obra fué bastante acertado.

—En el último sorteo de la lotería celebrado en Madrid, han salido premiados los números 7.550 con 80.000 pesetas; 4.202 con 40.000 y 2.268 con 15.000.

Además han sido premiados con 2.000 pesetas los números 15.434, 10.283, 15.783, 18.445, 10.878, 5.765, 18.532, 1.468, 25.311 y 75.

## CAJISTAS

Se necesitan en la Imprenta de este diario, sita en la plaza del Grano, 6.

REUMÁTICOS.—Cesarán vuestros dolores lo mismo que los neurálgicos, á la primera untura del BALSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE, aunque la desesperación llegue al colmo por la ineficacia de los más recomendados específicos. Ensayad el de Orive, que produjo en millares de casos felicísimos resultados. 2 pesetas frasco en todas las farmacias. En Bilbao, su autor.—Gerona: En todas las farmacias más importantes.

**VINO DE BUGEAUD** Tónico nutritivo con QUINA y CACAÓ el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R.

Los que padecen indisposiciones del estómago, lo primero que usan es el Bicarbonato de sosa, y como es impuro, les produce con el tiempo irritaciones intestinales y úlceras que son incurables, y esto se evita tomando el del farmacéutico *Torres Muñoz* de Madrid, San Marcos 11, que es químicamente puro y se vende en cajitas de 2 y 4 reales una en todas las farmacias bien surtidas. Exigid la firma del autor en el cierre de la caja. 00.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido los tres primeros números de «La Estafeta del Cosmos» que para complemento de sus gestiones, publica la importante casa de informes mercantiles «El Cosmos» que bajo la inteligente dirección de don Mariano de la Osa, se halla establecida en Barcelona. Tanto por su circular prospecto y tarifa, como por el mapa especial publicado por la misma casa, hemos podido convencernos de los grandes beneficios que puede reportar al comercio en general por lo que le auguramos prosperidad, pues no puede su institución dejar de ser utilizada por cuantos venden á plazos ó les convengan referencias comerciales, mucho mas cuando el «Cosmos» tiene sub-Director en todas las capitales de España, con clave telegráfica y otros medios de información rápida y reservada.

En esta provincia es Representante nuestro amigo don Leopoldo Cánovas.—Ballesterias 53.

## INTIMAS

Desde que murió mi madre á todas horas la llamo, en mis horas de alegría como en mis horas de llanto.

En mis horas de alegría en vano suelo llamarla, pues está el altar vacío que le dediqué en el alma.

Pero en mis horas de llanto, en mi corazón la siento, y me alientan sus caricias y me consuelan sus besos.

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY Santos Anastasio ob. y Ambrosio mr. SANTOS DE MAÑANA La Invencción de la Santa Cruz CUARENTA HORAS En la iglesia de San Lucas

## Teatro Principal

COMPANIA LIRICO-DRAMATICA Función para hoy Sábado 2 Mayo de 1896 (8.<sup>a</sup> de abono)

Se pondrá en escena el drama en 3 actos de don José Feliu y Codina,

## MARIA DEL CARMEN

A las 8 y media. Entrada general 0'50 pesetas.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

# Cocina de La Lucha

## Almuerzo

Chuletas de carnero empanadas  
Huevos escalfados  
Ropa vieja á la americana  
Capa en alcarrado  
Ensalada de naranjas  
Postres

## Comida

Sopa de puré de guisantes  
Chuletas de ternera mechada  
Lenguados á la parisienne  
Lomo de carnero asado  
Patatas á la crema  
Ensalada  
Postres

## Ensalada de naranjas.

Lávense perfectamente y sin mondar se cortan en ruedas ni delgadas ni gruesas, las que al mismo tiempo que se colocan en la fuente ó compotera se las echa azúcar por ambas caras y á mas ron ó aguardiente. Es un aditamento que lo está muy bien al manjar unos trozos de peras tiernas; y si todo se rocía con un poco de nuez moscada, raspada y mezclada con el zumo de una naranja, mejor que mejor.

**Patatas á la crema.**—En una cacerola se pone manteca amasada con harina, sazonada con sal y pimienta, y que será deseida con nata procurando menear uniformemente esta salsa. Se deja el fuego y cuando vaya á comenzar la cocción se echan las patatas (que estarán cocidas, peladas y cortadas) se saltean y sirven bastante calientes.

# NOTICIAS

Ayer, fatídico primer de Mayo para muchos timoratos, pasó desapercibido en es-



Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

| LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA |                 |       |                                 |                 |       |
|--|-----------------|-------|---------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para Barcelona         |                 |       | Salidas de Gerona para Port-Bou |                 |       |
| Trenes                                   | Horas de salida |       | Trenes                          | Horas de salida |       |
|  | mañana          | tarde |                                 | mañana          | tarde |
| Correo                                   | 6:48            | 9:00  | Omnibus                         | 8:39            | 9:00  |
| De mercancías                            | 10:37           | 3:00  | De mercancías                   | 12:43           | 5:40  |
| Omnibus                                  | 5:09            |       | Mixto                           | 5:40            | 7:35  |
| Expreso                                  |                 |       | Correo                          | 7:35            |       |

| LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA |                 |       |                                  |                 |       |
|--|-----------------|-------|----------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Gerona para San Felii       |                 |       | Salidas de San Felii para Gerona |                 |       |
| Trenes                                 | Horas de salida |       | Trenes                           | Horas de salida |       |
|  | mañana          | tarde |                                  | mañana          | tarde |
| Número 6                               | 8:54            | 3:00  | Número 1                         | 4:32            | 3:00  |
| Número 8                               | 11:44           | 3:00  | Número 5                         | 7:30            |       |
| Número 10                              | 3:00            |       | Número 7                         | 12:44           |       |
| Número 14                              | 5:35            |       | Número 11                        | 3:00            |       |

| LINEA DEL BAJO AMPURDAN   |   |  |   |   |   |
|---|---|--|---|---|---|
| Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07. | Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36. | Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.   | Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:40 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.    | Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.      | Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.     |
| Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.     | Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 2 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.  | Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14. | Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42. | Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.    | Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21. |
|   |   |  | Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56. | Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53. |   |

| LINEA DE OLOT A GERONA             |                 |       |                                    |                 |       |
|------------------------------------|-----------------|-------|------------------------------------|-----------------|-------|
| Salidas de Salt (Gerona) para Amer |                 |       | Salidas de Amer para Salt (Gerona) |                 |       |
| Trenes                             | Horas de salida |       | Trenes                             | Horas de salida |       |
|                                    | mañana          | tarde |                                    | mañana          | tarde |
| Número 2                           | 9:10            |       | Número 1                           | 7:40            |       |
| Número 4                           | 3:00            |       | Número 3                           | 1:00            |       |
| Número 6                           | 6:00            |       | Número 5                           | 4:30            |       |

NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.  
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la linea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sección comercial

| VALORES DEL ESTADO                | Contado | En mes | Próximo | OBLIGACIONES                         | Contado       |
|-----------------------------------|---------|--------|---------|--------------------------------------|---------------|
| Interior                          |         | 63 15  |         | Almansa 5 por 100                    | 79 62         |
| Exterior                          |         | 74 85  |         | F. G. Francia 6 por 100              | 93 62         |
| Amortizable                       | 76 00   |        |         | Id. id. 3 por 100                    | 53 50         |
| Cubas, Emisión 1886               | 88 75   |        |         | Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100 | 10 00         |
| Id. id. 1890                      | 74 62   |        |         | Orenses 3 por 100                    | 33 50         |
| ACCIONES                          |         |        |         | BOLSA DE MADRID                      |               |
| Banco Hispano Colonial            | 00 00   |        |         | Interior                             |               |
| F. C. Norte España                | 25 85   |        |         | BOLSAS EXTRANJERAS                   |               |
| Id. Tarragona Barcelona y Francia | 19 00   |        |         | (Giros)                              | 18 80         |
| Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo | 10 10   |        |         | Paris (Renta exterior)               | 63 81         |
|                                   |         |        |         | Acciones F. C. Norte España          | 102 00        |
|                                   |         |        |         | Londres.—Renta Exterior              | 00 00         |
| Oro                               |         |        |         | CUPONES—1.º Abril 1896               |               |
| Centenes Alfonso                  | 00 00   |        |         | Cubas                                | 00'00 por 100 |
| Id. Isabel                        | 00 00   |        |         | Exterior                             | 00'00 por 100 |
| Onzas                             | 00 00   |        |         | Cubas y amortizable                  | 0'00 por 100  |
| De 4 \$                           | 00 00   |        |         |                                      |               |
| De 2 \$                           | 00 00   |        |         |                                      |               |
| Pequeño                           |         |        |         |                                      |               |

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809 POR D. Emilio Grahit. Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega

La Moda Elegante Ilustrada. Representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Carol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, broché, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., se Artes, etc.

**Tónico-genitales del DR. MORALES**  
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la Impotencia, debilidad, espermatorea y esterilidad.  
Guentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.  
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

**EN** la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clase, con prontitud, esmero y economía.  
Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.  
**A. PORRAS**, Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta a consulta. Arenal, 22, duplicado, Madrid.

**ZARZAPARRILLA del Dr. AYER**  
Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece a los débiles.  
Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas a los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.  
**PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.**  
Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.  
Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está yaclado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

**INTERESANTE**  
a Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.  
**La mejor novedad del siglo.**  
F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA  
Comida para dos personas; condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cént.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,40 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, a don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.  
NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos a la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

**INJECTION BROU**  
Higiénica, Infalible y Preservativa  
La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.  
Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.  
**Café Nervino medicinal.**  
Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del higado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.  
Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

**LA FAMILIA.**  
5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.  
Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.  
Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de Paris, contiene siempre interesantes GRABADOS DE BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.  
Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, a precios reducidos, con esmero y prontitud.  
Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

**PARA SER ELEGANTE.**  
POR LA **DUQUESA LAUREANA**  
Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12., con cubiertas en dos colores.  
Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado a la Bra de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.  
Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.